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DISCURSO DEL PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ MARÍA 
AZNAR,  DESPUÉS  DE  LA  FIRMA  DEL  CONVENIO  DE 
COINVERSIÓN  ENTRE  LA  FUNDACIÓN  EMPRESA  Y 
CRECIMIENTO  Y  EL  BANCO  INTERAMERICANO  DE 
DESARROLLO

Madrid, 18-05-2002

Muy buenos días a todos.

Para mí  es un placer  y una satisfacción estar  aquí esta  mañana en este  acto que es 
realmente  relevante,  importante  y  que  continúa  a  uno  que  recuerdo  muy  bien,  que 
celebramos  en  México  a  impulsos  de  la  presidenta  de  esta  Fundación  Empresa  y 
Crecimiento.

Yo quiero decirle a mi amigo Vicente Fox que los micrófonos suelen ser siempre de alta 
tecnología. El problema son los contenidos, como casi siempre; pero el suyo está muy 
bien,  no tiene  problemas.  Imagínate  que nos  hubieseis  puesto a  escurrir,  eso sí  que 
hubiera sido un problema. Tampoco habría razón para ello. Hay a veces que quedan 
grabadas expresiones más jocosas, que suelen ser un poco más preocupantes; pero lo de 
ayer ha quedado muy bien, muy sensato, muy bien articulado.

Como saben, estos días, y además el que tuviese alguna duda ya ha salido de dudas, 
celebramos estos días en Madrid la II Cumbre de la Unión Europea con América Latina 
y Caribe. Desde el punto de vista español, iniciamos estas acciones antes, justamente el 
jueves, en que tuvimos la segunda reunión plenaria de España con el CARICOM, con la 
Asociación de Países del Caribe, en una iniciativa diplomática española nueva que se 
puso en marcha hace unos años. 

Hemos celebrado la segunda reunión y esa segunda reunión ya ha tenido dos partes: con 
América Latina y con el Caribe en su conjunto, con la aprobación de tres Declaraciones 
importantes y con unos compromisos desde el punto de vista político, desde el punto de 
vista económico y de concertación internacional que merecen la pena ser resaltados. 
Celebramos  también  la  reunión  de  la  Unión  Europea  con  MERCOSUR  en  unas 
circunstancias especialmente complejas. Con MERCOSUR hay un acuerdo completo de 
negociación política, hay un acuerdo completo desde el punto de vista de la cooperación 
y,  evidentemente,  hay  que  impulsar  fuertemente  todo  el  capítulo  comercial  y 
económico, para lo cual empezaremos a trabajar el próximo mes de julio en Brasil. 



Nosotros esperamos y deseamos que todo lo que es la expresión del libre comercio 
puede ser  aplicada  también,  no solamente  a  México,  que fue el  primer  Acuerdo de 
Asociación que firmó la Unión Europea; no solamente a Chile,  que fue el  segundo, 
firmado ayer, sino también, por supuesto, a los países del MERCOSUR.

Hoy vamos a tener nuestras reuniones, primero, con la Comunidad Centroamericana, a 
los cuales hemos elevado el rango del diálogo político y de cooperación. Naturalmente, 
hay que poner en marcha todos los capítulos que signifiquen también, a medio plazo, un 
Acuerdo de Asociación y de Libre Comercio con los países centroamericanos. Vamos a 
tenerla  también con la  Comunidad Andina con los mismos objetivos  exactamente  y 
vamos a tener nuestra reunión de la Unión Europea con México, que fue, como ustedes 
saben, el primer acuerdo y donde deseamos profundizar y continuar el seguimiento y el 
relanzamiento de toda nuestra relación entre Unión Europea y México. 

En torno a todo esto han surgido múltiples iniciativas, en las cuales la sociedad civil se 
ha movido de un modo realmente extraordinario. Ha habido el Foro de Empresarios con 
MERCOSUR, y ha habido Foros Culturales y las fundaciones, etc., etc.; un sin fin de 
actividades  que  denotan  una  dinámica  y  una  vivacidad  extraordinaria  en  nuestra 
relación y en el planteamiento de las cuestiones. 

Dentro de eso, esta iniciativa, sin duda, es una iniciativa muy relevante. España en su 
integración  en la  Unión Europea;  México  en su integración  en el  Tratado de Libre 
Comercio con Estados Unidos y con Canadá; España y México en sus relaciones con 
Iberoamérica, y España y México en sus relaciones bilaterales, y en este caso también la 
relación  de  la  Unión  Europea  con  México,  trazan  un  camino  verdaderamente 
extraordinario y, sobre todo, trazan un camino en el cual deseamos ofrecer muchas más 
oportunidades a nuestros ciudadanos,  a mexicanos y españoles, a nuestras empresas, 
que al  final  son los motores de la sociedad,  que hacen la prosperidad, que hacen el 
empleo,  que  hacen  las  oportunidades  y  que,  naturalmente,  son  las  que  tienen  que 
establecer  también,  desde  el  punto  de  vista  de  las  posibilidades  de  un  país,  unos 
mayores dinamismos, unas mayores actividades y unas mayores relaciones en todo el 
mundo. 

Que existan fondos como éste, con Fundaciones como ésta, dedicadas a promocionar 
posibilidades  para  pequeñas  y  medianas  empresas  en  sectores  tan  relevantes,  tan 
importantes  y  con  un  futuro  tan  extraordinario  para  el  turismo,  me  parece  muy 
importante, muy relevante y digno de ser reseñado.

Me alegro  mucho,  por  lo  tanto,  que  en  el  ámbito  de  todas  estas  iniciativas  que  se 
celebran hoy en Madrid y en espera de la tercera Cumbre de América Latina, Unión 
Europea y el Caribe, que se celebrará en México en el año 2004, se haya celebrado esta 
importante iniciativa. Le quiero desear a la Presidenta de la Fundación y a todos los 
patronos el mayor éxito en su tarea. Ojalá funcione muy bien, ojalá que sea la primera 
iniciativa y que sea una iniciativa pionera y espero que en el año 2004 en México, a lo 
mejor, es un buen momento para poder repasar también a los logros de esta Fundación.

No es que esté convocando yo ninguna reunión en México, porque me temo que yo no 
llegue a tiempo, aunque es posible que me inviten.

Muchas gracias a todos y muy buenos días.


